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CIRCULAÇÃO EM: MONTE MOR, ELIAS FAUSTO, HORTOLÁNDIA, SUMARÉ E NOVA ODESSA

Governo de SP lança campanha
Outubro Rosa com Dia D de
combate ao câncer de mama

Ações envolvem diversas iniciativas, entre elas as carretas da mamografia que
ofertam exames gratuitos para mulheres de 50 a 69 anos nas cidades paulistas
O governador Tarcísio de

Freitas part ic ipou nesta
quarta-feira (9), no Hospital
da Mulher, na capital, do lan-
çamento oficial da campanha
Outubro Rosa, com o Dia D
de prevenção e combate ao
câncer de mama. A iniciati-
va reúne uma série de ações
e serviços estaduais nas ci-
dades paulistas voltados a
sensibilizar as mulheres so-
bre os cuidados com a saú-
de e os direitos de quem
enfrenta a doença.

"Quantas pessoas são aco-
metidas por câncer de mama
porque não fazem uma mamo-
grafia ou são acometidas por
um câncer de colo de útero
porque não fazem um preven-
tivo, porque não tomaram uma
vacina do HPV. Nós temos que
investir realmente nessa pre-
venção. Não podemos deixar
para a última hora", afirmou o
governador Tarcísio de Freitas.

O evento teve a participa-
ção das secretárias estaduais
Valéria Bolsonaro (Políticas
para a Mulher) e Andrezza Ro-
salém (Desenvolvimento Soci-
al), além do secretário e da
secretária executiva de Estado
da Saúde, Eleuses Paiva e Pris-
cilla Perdicaris, parlamentares
estaduais e gestores de saúde,
entre outras autoridades.

A campanha intersecreta-
rial é promovida pelas Secre-
tarias de Políticas para a Mu-
lher, da Saúde, de Esportes e
de Transportes, entre outras,
além de órgãos como a Defen-
soria Pública do Estado. O ob-
jetivo é reforçar a sensibiliza-
ção sobre a importância da
realização da mamografia, já
que o câncer de mama é uma

das principais causas de mor-
talidade feminina no mundo.

Iniciativas e atividades
Em todas as regiões do

estado, unidades de saúde
se mobilizam para destacar
a importância do autocuida-
do, da atenção aos sinais de
alerta ao câncer e dos direi-
tos à assistência adequada.
Junto com a campanha, o
Governo de São Paulo lança
uma página oficial e uma
cartilha para esclarecer as
principais dúvidas das mu-
lheres que ainda têm resis-
tência em realizar o exa-
me. O conteúdo aborda,
também, os direitos das
mulheres que estão em tra-
tamento contra o câncer de
mama e pode ser conferido
no endereço https://
www.outubrorosa.sp.gov.br .

O Fundo Social de São
Paulo (FUSSP) mobilizou um
grupo de voluntariado para
produção de almofadas de
descanso para o braço de pa-
cientes que realizaram mas-
tectomia. Serão cerca de 300
unidades em formato de co-
ração, confeccionadas pelas
alunas de Costura do FUSSP
para hospitais que realizam
este tipo de cirurgia.

Já a Secretaria Estadual
de Esportes promove, no pró-
ximo dia 13, o Circuito Mais
Mulher. Com a iniciativa, a pas-
ta quer incentivar a prática de
atividade física e promover a
autoestima da mulher. As ins-
crições para essa edição da
corrida estão esgotadas.

Anualmente, o Instituto
do Câncer do Estado de São
Paulo (Icesp) convida paci-
entes a subirem em uma

passarela para um desfile
com o objetivo de reforçar a
importância da prevenção e
diagnóstico precoce do cân-
cer. Este ano, o tradicional
evento acontece no dia 29 de
outubro.

Mutirão de serviços
Neste Dia D de combate

e prevenção ao câncer de
mama está sendo realizado
um mutirão de serviços nas
estações Brás da CPTM e Vila
Prudente do Metrô e no Ter-
minal Jabaquara da EMTU,
para orientação sobre os di-
reitos das mulheres com cân-
cer. A ação é uma iniciati-
v a  d a  S e c r e t a r i a  d o s
Transportes Metropol i ta-
nos em conjunto com a De-
fensoria Pública do Estado.

Durante todo o mês, a
EMTU realiza, em seis termi-
nais da capital, ações de ori-
entação sobre o câncer de
mama e cuidados à saúde.
Também em apoio à campanha
Outubro Rosa, a Estação Ma-
rechal Deodoro, da Linha 3-Ver-
melha do Metrô, recebe, nos
dias 15, 16 e 17 de outubro, o

Tattoo Truck Tour, um estú-
dio móvel de tatuagem. Nes-
sa ação, pessoas com cica-
trizes decorrentes do cân-
cer de mama poderão se
candidatar para receber
uma tatuagem gratuita,
transformando-as em arte.

A iniciativa é uma par-
ceria entre a Secretaria
dos Transportes Metro-
politanos e o estúdio de
tatuagem Nanni Ink, e tem
o objetivo de trabalhar a
autoestima de quem lutou
contra a doença. O pro-
je to  a tende  homens  e
mulheres que tiveram cân-
cer de mama. As tatuagens
são feitas somente em mai-
ores de 18 anos, em pes-
soas que não estejam em
processo de quimioterapia
e que tenham a cicatriz há
mais de um ano.

Ainda como parte das
ações, o corpo musical da Po-
lícia Militar e do Corpo de
Bombeiros, por meio da Se-
cretaria de Segurança Públi-
ca, também promoverá pales-
tras preventivas para a mu-
lher policial e bombeira.

De morador de rua,
superando barreiras

e eleito Vereador
de Monte Mor

No último Domingo (06),
Josuel da Conceição foi elei-
to, com 1,47%, sendo 475
votos, ao cargo de vereador,
para 2025/2028 em Monte
Mor.

Desde 2014 Josuel faz
trabalhos voluntários para a
população carente buscan-
do ajuda para aqueles que
necessitam e precisam.

Casado com Elisandra
Andrade, tem 3 filhas, onde
valoriza muito a família, pois
teve uma infância difícil e
muito simples.

Na próxima edição, tere-
mos uma entrevista completa
com sua trajetória de vida.

No último Domingo (06), Murilo Ri-
naldo foi eleito a prefeito de Monte

Mor/SP, para os próximos 4 anos, com
seu vice Professor Fio. Murilo teve

14.970 votos sendo 46,39% dos votos.
Os dados foram divulgados pelo Tribunal

Superior Eleitoral (TSE)

Zezé é reeleito
Prefeito de
Hortolândia

No último Domingo (06), Zezé Gomes
(Republicanos), foi reeleito a Prefeito de
Hortolândia/SP, para os próximos 4 anos,

com Cafu César seu Vice.
Zezé obteve 60,72 votos. Os dados

foram divulgados pelo Tribunal
Superior  Eleitoral (TSE).

Murilo Rinaldo,
eleito Prefeito de

Monte Mor para 2025

Tato Bicudo
é eleito Prefeito
em Elias Fausto

Tato Bicudo, do PODE, foi eleito neste do-
mingo (6) prefeito de Elias Fausto (SP) para os
próximos quatro anos ao lado de Adriano Luko

como vice prefeito. Tato Bicudo teve 4.954
votos, 46,96% dos votos válidos (dados a todos

os candidatos). Os dados foram divulgados
pelo Tribunal Superior Eleitoral (TSE).
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Em Monte Mor, projeto da Tetra Pak reutiliza
água da chuva para torre de resfriamento

Monte Mor, 10 de outubro
de 2024 - A Tetra Pak, refor-
çando seu comprometimen-
to com a sustentabilidade,
busca implementar soluções
para melhorar cada vez mais
performance ambiental em
suas etapas de produção.
Pensando nisso, a partir de
outubro, a empresa passará
a utilizar novo projeto de reú-
so de água de chuva nas tor-
res de resfriamento em sua
unidade industrial na cidade
de Monte Mor (SP).

A torre de resfriamen-
to é o equipamento utiliza-
do para reduzir a tempe-
ratura da água que circula
nas máquinas durante a
produção, sendo o seu uso
de água um dos mais altos
da fábrica. Anteriormente,
o método de captação água
da chuva já era utilizado
para a jardinagem, mas foi
vista nessa prática uma
oportunidade para ampliar
esse reúso e aumentar o
nível de economia. E essa
ideia só se tornou possível
graças ao investimento do
Clube de Inovação da Fá-
brica de Monte Mor, um
grupo multidisciplinar que
impulsiona a inovação das
fábricas da companhia nas

Américas. O projeto será ini-
ciado com captação em um
espaço de 420 metros qua-
drados. Por ano, a quantida-
de prevista de água coletada
será de 500 mil litros, o que
equivale ao abastecimento
anual de nove residências. A
água passará por dois filtros
simples de quartzo e de areia
a fim de remover qualquer
impureza das calhas (como
folhas e galhos de árvores,
por exemplo) e por um tra-
tamento de cloro para torná-
la adequada para uso.

"Sendo uma empresa que
está comprometida em prote-
ger os alimentos, as pessoas e
o planeta, a Tetra Pak continua
a investir em práticas susten-
táveis. Em Monte Mor, o Clube
da Inovação é essencial para a
promoção de práticas inovado-
ras e foi graças ao patrocínio
dessa iniciativa que pudemos
colocar em prática essa ação
já neste ano, acelerando o
processo de reutilização dos
recursos hídricos em nossa
produção", afirma Salvador
Marino, Diretor Industrial da
Tetra Pak Brasil. A intenção
é que após a implementação
e os testes, o projeto seja
expandido, com maiores áre-
as de captação de água e

podendo chegar a 10% de
água reutilizada - o que,
anualmente, equivale a um
mês inteiro de economia.

 Sobre a Tetra Pak – A
Tetra Pak é líder mundial em

soluções para processamento
e embalagem de alimentos.
Atuamos próximo aos nossos
clientes e fornecedores, pro-
porcionando acesso a alimen-
tos seguros e nutritivos para
centenas de milhões de pes-

soas em mais de 160 países to-
dos os dias.   Com mais de 24
mil funcionários em todo o mun-
do, nos comprometemos a tor-
nar os alimentos seguros e dis-
poníveis em todos os lugares, e
prometemos proteger o que é

bom: alimentos, pessoas e o
planeta.

Informações para a im-
prensa

Néctar Comunicação Cor-
porativa -
tetrapak@nectarc.com.br

Delegacias da Mulher de SP solicitam uma medida
protetiva contra agressores a cada cinco minutos

Com 65 mil solicitações em 2024, pedidos de proteção a mulheres saltam 57% no estado; delegada reforça importância da denúncia
Os serviços da Delega-

cia de Defesa da Mulher
(DDM) do Estado de São Paulo
registraram, entre janeiro e
agosto de 2024, 65 mil pedi-
dos à Justiça de medida pro-
tetiva de urgência para ví-
timas de violência domés-
tica e familiar. O número
representa uma média de
uma medida protetiva soli-
citada a cada 5 minutos.

Os dados ainda apontam
para um aumento de quase
57% das solicitações em re-
lação ao mesmo período do
ano passado, quando foram
ajuizados 41 mil pedidos.
Neste 10 de outubro, Dia Na-
cional de Luta Contra a Vio-
lência à Mulher, o Governo de
São Paulo reforça a importân-
cia de se denunciar e procu-
rar ajuda em casos de vio-
lência doméstica.

"É uma forma de que-
brar o ciclo da violência e
prevenir a repetição de atos
de agressão. As medidas
protetivas servem para
proteger a vítima na sua in-
tegridade física, psicológi-
ca, moral, sexual e patri-
monial, que são os tipos de
violência preconizados pela
Lei Maria da Penha", afir-

ma a delegada Adriana Liporo-
ni, coordenadora das Delegaci-
as da Mulher de São Paulo.

Segundo a Secretaria da
Segurança Pública, quatro a
cada cinco vítimas de femi-
nicídio no estado em 2023
não possuíam medidas pro-
tetivas. Cerca de 75% dos
casos não tinham nenhum
boletim de ocorrência prévio.

"É importante frisar que
a mulher que estiver sendo
agredida, de qualquer forma,
no âmbito domiciliar, pode
ser pelo companheiro, com-
panheira ou qualquer famili-
ar, deve denunciar o fato à po-
lícia. Às vezes o silêncio pode
levar a consequências mais
sérias", ressalta a delegada.

Entre as providências, as
medidas protetivas determinam
a restrição de contato e proxi-
midade com a vítima, com a
retirada do agressor do domi-
cílio. "O afastamento do lar é o
mais comum, mas também é
possível pedir pensão alimentí-
cia e até suspender ou restrin-
gir o porte de armas se for o
caso", explica a coordenadora
das DDMs. Após a solicitação de
medida protetiva de urgência,
a Justiça tem 48h para decidir
sobre o pedido.
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Embaixatrizes dos 11 'países' convidam
para a Festa das Nações 2024 de Nova
Odessa, nesta 6ª, sábado e domingo

Ao lado do prefeito Cláu-
dio Schooder (o Leitinho), as
embaixatrizes dos 11 países
representados pelas entidades
assistenciais presentes na 36ª
Festa das Nações de Nova
Odessa convidaram oficial-
mente a população da cidade
e da região para o evento, que
acontece neste final de sema-
na. O chefe do Executivo re-
cebeu as representantes das
ONGs na noite de terça-feira,
para a foto oficial e a grava-
ção de vídeos com as meninas.

"Pessoal, quero convidar a
toda a população de Nova
Odessa e da nossa região
metropolitana para a nossa
tradicional Festa das Nações,
cuja renda das vendas dos pra-
tos fica toda para as nossas
entidades assistenciais, aju-
dando nossas ONGs a paga-
ram o 13º salário de seus fun-
cionários e a manterem seus
à nossa população carente. E
os pratos são sempre uma
delícia. Além de prestigiarem
nossas lindas embaixatrizes,
que assumem a bandeira e a

causa das entidades que re-
presentam nestes três dias de
muitos shows e confraterniza-
ção", afirmou o prefeito Leiti-
nho.

A 36ª Festa das Nações
Beneficente de Nova Odessa,
nestes dias 11, 12 e 13 de ou-
tubro, é uma realização da
Prefeitura de Nova Odessa e
da AEANO (Associação das
Entidades Assistenciais de
Nova Odessa). São 11 países
e suas culinárias e culturas
representadas por 11 entida-
des assistenciais da cidade.
100% da renda da venda dos
pratos típicos fica para as
ONGs que prestam atendimen-
to à comunidade local.

As entidades participantes
já finalizam a montagem da
infraestrutura das barracas e
do recinto da Praça dos Três
Poderes. parte da infraestru-
tura e os shows são "forneci-
dos" pelo Município, garantin-
do atrativos para o público da
cidade e também turistas que
vêm aproveitar esta que é uma
das mais tradicionais festas

populares da RMC (Região
Metropolitana de Campi-
nas). O Parque de Diversões
do Amiguinho também re-
torna à cidade, como mais
uma tração da Festa.

SHOWS E ENTIDADES
– Nesta sexta-feira à noite,
dia 11/10, o show principal
vai ser com Sâmi Rico, can-
tor pop que é filho do len-
dário sertanejo Zé Rico -
além de vários outros artis-
tas locais e da região. Já no
sábado, à noite, as princi-
pais atrações musicais gra-
tuitas serão o Tributo a El-
vis Presley com Dalízio Mou-
ra e a banda Viva La Vida -
Coldplay Tribute Brazil. E no
domingo, os shows de fe-
chamento da Festa ficam a
cargo da Banda Ecologia -
Raul Seixas Cover e do can-
tor Léo Maia, herdeiro mu-
sical do lendário Tim Maia.

O evento contará nova-
mente com entrada gratuita,
como acontece desde 2022,
além de segurança e recinto

fechado para garantir o con-
forto e segurança do público
presente. A praça de alimen-
tação será novamente cober-
ta, com mesas e cadeiras,
expandindo o próprio espaço
interno das barracas das enti-
dades e garantindo o conforme

do público. Na sexta-feira, dia
11/10, o recinto e as barracas
abrem às 19h. No sábado, às
18h, e no domingo, tem o tra-
dicional almoço a partir das
12h - e uma programação que
continua ao longo de toda a
tarde e noite. Sempre com

entrada gratuita. O recinto da
Festa, com total segurança,
vai ser montado novamente na
Praça dos Três Poderes, na
Avenida João Pessoa, nº
777, Centro. O estacionamen-
to gratuito de veículos acon-
tece nas ruas adjacentes.

Programação do 'Outubro
Rosa' 2024 da Prefeitura de
Nova Odessa começa com

palestras na próxima semana
Promovida em parceria

pelo Fundo Social de Soli-
dariedade e Secretaria de
Saúde, ambos da Prefeitura
de Nova Odessa, a intensa
programação da Campanha
"Outubro Rosa Novembro
Azul" de 2024 começa na
próxima semana com uma
série de palestras e rodas
de conversa sobre a pre-
venção ao câncer de mama.
O ponto alto deste mês será
a Caminhada marcada para
o dia 26/10, e a realização
de mutirões de mamografi-
as em ao menos 5 datas.

Antes da Caminhada e
dos mutirões de exames, a
programação começa já na
próxima terça-feira, dia 15/
10, às 9h, com uma pales-
tra sobre "Prevenção ao Cân-
cer de Mama" para idosas do
Espaço Melhor Idade, na sede
do Fundo Social de Solidarie-
dade/Espaço Melhor Idade
(que fica na Rua Heitor Pente-
ado, nº 199, no Centro).

Também na terça-feira,
dia 15, às 14h, palestra sobre
o mesmo tema vai ser realiza-
da para as pacientes da Saú-
de Mental atendidas pelo CAPS
(Centro de Atenção Psicosso-
cial), que fica na Rua Alexan-
dre Bassora, nº 833, no Jar-
dim Nossa Senhora de Fátima
(junto à UBS 7).

Quarta-feira, 16/10, às
8h, é a vez de um "Café com
Prosa" para mulheres aten-
didas pelo novo CRESAM
(Centro de Referência de
Saúde da Mulher) da Rede
Municipal de Saúde, que fica
na Rua Florianópolis, nº
305, no Jardim São Jorge.

No mesmo dia, também às
8h, acontece uma palestra so-
bre "Prevenção ao Câncer de
Mama" para as funcionárias da
Coden Ambiental S/A, a em-
presa municipal dos serviços
de Saneamento Básico de Nova

Odessa. A sede da Coden fica
na Rua Eduardo Leekning, nº
550, no Jardim Bela Vista.

Fechando a primeira se-
mana da programação do "Ou-
tubro Rosa", acontece na quin-
ta-feira, 17/10, às 9h, uma
palestra "Prevenção ao Câncer
de Mama" para as servidoras
municipais e a população fe-
minina de Nova Odessa em
geral, desta vez no auditório
do Paço Municipal, na Avenida
João Pessoa, nº 777, Centro.

MAMOGRAFIAS E CA-
MINHADA – A programa-
ção da semana seguinte vai
ser divulgada em breve, e
inclui os primeiros mutirões
de mamografias e a grande
Caminhada do Outubro Rosa
e Novembro Azul 2024, no
sábado, dia 26/10. Neste
ano, as camisetas persona-
lizadas da ação de consci-
entização em prol da Saúde
da Mulher e da Saúde do
Homem serão por uma lata
de leite em pó de 380g ou
400g, um pacote de fraldas
descartáveis ou um pacote
de fraldas geriátricas tama-
nhos G ou GG.

A troca dos "vales-camise-
tas" já começou e prossegue
até o próximo dia 18/10 e pode
ser feita diariamente, das 9h
às 16h, no Fundo Social, na
Rua Heitor Penteado (no anti-
go Clube Lítero). Os vales se-
rão então trocados pelas ca-
misetas na manhã do dia do
evento, a partir das 7h, no
Paço Municipal.

No caso do "Outubro
Rosa", a iniciativa anual defen-
de a conscientização para a
importância do autocuidado
feminino e da Saúde da Mu-
lher, com foco no combate ao
câncer de mama. Já no "No-
vembro Azul", voltado à saú-
de masculina, o foco é a pre-
venção ao câncer de próstata.

Equipes da Prefeitura de Nova Odessa
garantiram segurança, transporte e

limpeza nas Eleições Municipais 2024
Diversos órgãos da Prefei-

tura de Nova Odessa apoiaram
a Justiça Eleitoral na realização
das Eleições Municipais do últi-
mo domingo, dia 06/10/2024 -
nas quais foram reeleitos o atu-
al prefeito Cláudio Schooder (o
Leitinho) e seu vice Alessandro
Miranda (o Mineirinho), bem
como os nove vereadores da
próxima Legislatura (2025/
2028). E o balanço da atuação
das equipes municiais no plei-
to foi altamente positivo.

Segundo o secretário muni-
cipal de Segurança, coronel Car-
los Fanti, "ao lado das polícias
Civil e Militar, a GCM (Guarda Ci-
vil Municipal) desempenhou um
papel crucial na segurança das
Eleições, com ações coordena-
das desde um dia antes do plei-
to". Coube à GCM, por exemplo,
a escolta das 139 urnas até os
16 colégios eleitorais, desde a
tarde de sábado até a noite de
domingo - incluindo patrulha-
mento direcionado ao longo de
todo o final de semana.

No domingo, duas viaturas
foram destacadas para patrulha-
mento nas zonas eleitorais, pri-
orizando aquelas com maior nú-
mero de seções. Cada uma das
11 escolas municipais utilizada
como local de votação também
teve um GCM escalado para se-
gurança preventiva. O Setor de
Fiscalização de Trânsito também
garantiu o acesso a todos os co-
légios e ao Cartório Eleitoral.

"Houve apenas um inci-
dente envolvendo a queda de

um idoso, que foi prontamen-
te atendido. As equipes rece-
beram diversas denúncias de
'boca de urna', todas averigua-
das, mas sem constatação de
irregularidades", acrescentou
o coronel.

"Após o fechamento dos
portões às 17h do dia da Elei-
ção, a GCM, em conjunto com
a equipe técnica do Cartório Elei-
toral, realizou a coleta das mí-
dias e urnas, escoltando-as até
o Cartório Eleitoral. O pleito
transcorreu de maneira tranqui-
la, sem ocorrências relevantes
ou prisões. O esforço conjunto
garantiu um ambiente seguro e
organizado para todos os elei-
tores", comentou Fanti.

TRANSPORTES – Segun-
do balanço do diretor de Mo-
bilidade do Município, André
Gazzetta, 17 veículos e 17 mo-
toristas da Prefeitura perma-
neceram à disposição da Jus-
tiça Eleitoral entre os dias 02
e 06 de outubro, realizando
dezenas de viagens entre o
Cartório Eleitoral e os colégi-
os eleitorais.

"No sábado, levamos as
equipes do Cartório e as ur-
nas para montagem. No domin-
go, cinco veículos e motoris-
tas ficaram de prontidão o dia
todo para atender qualquer
ocorrência de deslocamento
dos funcionários do Cartório e
dos juízes eleitorais", explicou.

"A partir das 16h, tivemos
15 veículos e motoristas no

encerramento da votação,
sendo oito veículos para bus-
car as urnas e equipes e sete
para buscar os materiais e mí-
dias. Antes das 17h, todas as
esquipes já estavam nas es-
colas prontas, e isso ajudou na
rápida apuração, pois rapida-
mente as mídias chegaram ao
Cartório", completou Gazzetta
- lembrando que o Transporte
Coletivo Urbano (Municipal) foi
gratuito ao longo de todo o
domingo, com escalas iguais
aos dias de semana.

LIMPEZA – As equipes da
Prefeitura também providenci-
aram a limpeza pré e pós-elei-
toral. "Em eleições anteriores,
essa limpeza pré-eleições era
feita na sexta-feira, no horá-
rio de expediente. Neste ano,
em virtude de um pedido da
Justiça Eleitoral, nossas equi-
pes realizaram essa limpeza
também na madrugada de
domingo, para evitar a propa-
ganda de 'boca de urna'", ex-
plicou o secretário-adjunto de

Meio Ambiente, Diego Tonucci.
Para isso, a cidade foi "di-

vidida" em três setores, com
três equipes trabalhando das
6h às 8h. "E foi um sucesso,
na hora da abertura dos por-
tões, muitos cidadãos até ba-
teram palmas e parabenizou
as equipes, dizendo que essa
medida evita incidentes, como
tombos de idosos", acrescen-
tou Diego. Foram recolhidos,
apenas na manhã de domin-
go, 540 quilos de "santinhos".

O trabalho dos servidores
municipais e estaduais nas Elei-
ções 2024 recebeu elogios do
prefeito Cláudio Schooder.
"(Quero agradecer) também a
todos os servidores públicos e
mesários voluntários que atua-
ram nestas Eleições, que foram
um exemplo de organização e
limpeza - aos funcionários da
Justiça Eleitoral, Polícia Militar,
Polícia Civil, Guarda Civil, Fisca-
lização de Trânsito, Setor de
Transportes, equipes da limpe-
za e imprensa em geral", finali-
zou o prefeito Leitinho.

UBSs do Alvorada e do Marajoara, em Nova
Odessa, abrem neste sábado para exames

de prevenção à Saúde da Mulher
Em mais uma ação da Pre-

feitura em prol da Saúde da
Mulher, as UBSs (Unidades
Básicas de Saúde) 5, do Jar-
dim Alvorada, e 6, do Jardim
Marajoara, promovem neste
sábado (12/10/2024) "Muti-
rões de Cuidados", oferecen-
do uma série de serviços de
Saúde gratuitamente a todas
as mulheres da cidade. Os
destaques desta edição são as
coletas de exames de Papani-
colau, solicitações de mamo-
grafias e atualização de car-
teira de vacina - tanto de cri-
anças quanto adultos.

A iniciativa da Secretaria
de Saúde da Prefeitura tem o
objetivo de ampliar o acesso
a atendimentos essenciais e
conscientizar sobre temas im-
portantes - como o "Outubro
Rosa" -, além de orientar os
presentes sobre diabetes e hi-

pertensão.
Na UBS do Alvorada, os

atendimentos serão das 8h às
15h e haverá a realização de
coleta de exames de Papani-
colau e solicitação de exames
de mamografia para mulheres
acima dos 40 anos. A Unidade
vai fazer também o agenda-
mento prévio das consultas,
além de atender às demandas
espontâneas do dia.

Já na UBS do Marajoara,
os atendimentos vão das 7h às
15h, com a coleta de exames
de Papanicolau e também so-
licitação de exames de mamo-
grafia, além de eletrocardio-
gramas. Todos os exames de-
verão ter o agendamento pré-
vio e os interessados também
poderão realizar a atualização
da carteira de vacinação, tan-
to para crianças quanto para

os adultos.
De acordo com Juliana da

Silva, coordenadora de Rede
de Atenção Básica da Saúde
Municipal, o objetivo das ações
aos sábados é "conscientizar
cada vez mais a população so-
bre a importância do cuidado
da saúde feminina e de man-
ter a carteira de vacinação atu-
alizada, além da oportunida-
de de realizar exames que
devem ser previamente agen-
dados na própria UBS, como é
caso dos eletrocardiogramas".

SERVIÇO
 "Mutirão de Cuidados" na UBS
5 - Jardim Alvorada
Sábado, 12 de outubro de 2024
Das 8h às 15h
Rua das Imbuias, nº 355, Jar-
dim Alvorada
Fone: (19) 3498-2732

Serviços gratuitos oferecidos:
• Coleta de exames de Papa-
nicolau
• Solicitação de exame de
mamografia
• Demais demandas do dia

"Mutirão de Cuidados" na UBS
6 - Jardim Marajoara
Sábado, 12 de outubro de
2024
Das 7h às 15h
Rua Aurélia de Paula Belinatti,
nº 69, Jardim Marajoara
Fone: (19) 3466-1104
Serviços gratuitos oferecidos:
• Coleta de exames de Papa-
nicolau
• Solicitação de exame de
mamografia
• Exames de eletrocardi-
ograma

• Atualização das carteiras
de vacinação
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Cantor Fer-
nando Pádua
anuncia a
gravação do
segundo DVD
da carreira

Daiana Paes: Jornalista
compartilha dicas preciosas

para empreender

O cantor e compositor Fer-
nando Pádua vai gravar no dia
30 de outubro, em Osasco, ci-
dade localizada na Região
Metropolitana de São Paulo,
o segundo DVD da sua car-
reira. Contando com 12 fai-
xas, sendo quatro delas de
composição própria, a pro-
dução musical ficará a car-
go de Enoque Rodolfo.

Celebrando mais um ano
de vida, no mês de setembro,
Fernando promoveu uma co-
memoração especial para a
chegada deste novo ciclo. Du-
rante uma pescaria regada a
uma boa moda de viola, ele
convidou a lendária dupla Peão
Carreiro & Praiano para parti-
cipar do seu DVD, e que pron-
tamente foi aceito.

"Peão Carreiro & Praiano
são uns dos alicerces da mú-
sica sertaneja (modão). Fiquei
muito feliz em fazer o convite
durante o meu aniversário e
eles terem aceito participar do
meu DVD. Sou fã demais da
dupla e de toda a contribuição
que eles fizeram para a músi-
ca sertaneja. Vai ser um mo-
mento muito especial na mi-
nha carreira!", conta ele.

FERNANDO PÁDUA – Na-
tural do município de Toledo,
Estado do Paraná, e atualmen-
te morando no Tocantins, o
cantor e compositor, Fernan-
do Pádua, já mostrou o gosto
apurado pela boa música des-
de criança. Com grande incen-
tivo do seu avô, ele começou
aos seis anos de idade,
quando marcou presença
em programas de rádios da
região, além dos festivais
regionais por onde passou.

Ainda garoto despertou a
curiosidade por instrumentos
de corda, adorava a sonorida-
de e viajava em cada nota. O
contrabaixo foi o primeiro ins-
trumento que aprendeu a to-
car, com auxílio de um amigo.
Na sequência, passou a se
dedicar ao violão, então, ele
se tornou seu fiel companhei-
ro. Aos 12 anos, o instrumen-
to já o acompanhava, nas
noitadas de trabalho onde
realizava pequenos shows
em bares e boates na cida-
de de Foz do Iguaçu/PR.

Dividido entre a carreira
musical e também atuando

como empresário no ramo de
agronegócio, ele se mudou
para Europa e seguiu fazendo
shows pelos bares, até cruzar
o caminho de Augusto, no ano
de 2004 e formaram a dupla
Augusto & Fernando. Em
2006, gravaram, em Londres,
na Inglaterra, o CD acústico,
orquestrado e produzido por
Neldon Farias. Um ano de-
pois, lançaram a música,
"Solidão demais".

Juntos viajaram o mundo
fazendo apresentações por
comunidades brasileiras, com
o privilégio de dividir palcos
com grandes artistas como
Bruno & Marrone, Marciano, Di
Paullo & Paulino, Rionegro &
Solimões, entre outros.

Após o fim da dupla, em
2009, Fernando Pádua resol-
veu dar um tempo profissio-
nalmente da música, mesmo
não deixando totalmente de
lado no seu dia a dia e em
encontros familiares, ele sem-
pre visou a hora e momento
certo pro retorno musical. Foi
então, que em 2022, de ma-
neira solo lançou "Sou eu /
Caçador de corações", em par-
ceria com Gabriel, da dupla Zé
Henrique & Gabriel.

Inspirado por grandes no-
mes como Bruno & Marrone,
Zezé di Camargo & Luciano,
Chitãozinho & Xororó, entre
outros, Fernando Pádua vem
carregando pela estrada suas
músicas que imprimem sua
identidade em modões apaixo-
nados, ao público que admira
e gosta desse segmento, é um
grande presente.

"Desde o início da minha
carreira sempre tive na men-
te que interpretar uma can-
ção vai muito além de mu-
sicalidade. Ela influencia di-
retamente na vida das pes-
soas, nas decisões e nas
emoções. A responsabilida-
de da mensagem que passo é
meu lema", conta o artista.

Focado em fazer dar
certo, Fernando Pádua gra-
vou em 2023 seu primeiro
DVD solo, intitulado "Só
Moda Derramada",  com
composições autorais e re-
gravações de sucessos. Vi-
vendo uma nova fase, ele
agora se prepara para a gra-
vação do segundo registro
audiovisual de sua carreira.

A jornalista, empresária,
modelo e influenciadora, Dai-
ana Paes, ao longo de sua car-
reira construiu vários cases de
sucesso. Empreendedora, pa-
lestrante, é editora dos sites
Lorena R7, do Portal R7, do In
Magazine, do Portal IG, apre-
sentadora no podcast "Podser-
cast", além de CEO da Revista
Dnews. Com tanta experiên-
cia e propriedade em seu
mercado de atuação, Daia-
na compartilha dicas preci-
osas para prof i ss iona is
que querem empreender e
prosperar na carreira.

"Empreender implica abrir
mão de muitas coisas. São
horas intermináveis de traba-
lho, investimentos financeiros,
e, em alguns casos, o sacrifí-
cio de uma vida social ativa.
Além disso, é preciso estar
preparado para sacrificar tam-
bém a estabilidade de uma
carreira tradicional. Esses sa-
crifícios, contudo, são o preço
a pagar para construir algo
verdadeiramente seu, que re-
flete seus valores, paixões e
visão de mundo. Para muitos,
essa sensação de realização
compensa todas as dificulda-
des encontradas ao longo do
caminho", explica Daiana.

De acordo com a jornalis-
ta, manter o foco no objetivo
é fator primordial para o su-
cesso do negócio. "A persis-
tência também é fundamental.
Muitos negócios falham nos
primeiros cinco anos, e a prin-
cipal razão é a desistência di-
ante das dificuldades. Um es-
tudo do Sebrae mostra que
29% dos novos empreendedo-
res desistem por não conse-

guirem lidar com os desafios
do dia a dia. A resiliência, por-
tanto, é uma característica
essencial para quem deseja
ter sucesso no longo prazo".

"Manter a visão clara so-
bre o objetivo final ajuda a não
desviar do caminho. No entan-
to, o foco não deve ser rígido
a ponto de ignorar as necessi-
dades de adaptação. O mer-
cado muda, as circunstâncias
mudam, e o empreendedor
precisa ser flexível e rápido
em suas decisões para acom-
panhar essas mudanças. O
sucesso requer uma menta-
lidade positiva e um com-
promisso inabalável com o
crescimento pessoal e pro-
fissional. A capacidade de
celebrar cada pequena vitó-
ria é o que diferencia os que
alcançam o sucesso daqueles
que desistem", conclui.

Daiana acredita que ter
humildade de reconhecer er-
ros e o anseio de aprender
com outros profissionais é uma
forma de se fortalecer para os
desafios que o empreendedo-
rismo exige. "Networking tam-
bém desempenha um papel
importante. Conectar-se com
outros empreendedores e es-
pecialistas pode abrir portas
para oportunidades, parce-
r ias e insights val iosos.
Aprender com os erros dos
outros e compartilhar experi-
ências enriquece o repertório
de soluções e estratégias
para enfrentar os desafios".

Segundo a jornalista, ser
dono do seu próprio negócio
permite decidir o seu caminho.
"Apesar dos desafios, ser dono
do próprio negócio oferece inú-

meros benefícios. Uma das
principais é a liberdade de to-
mar decisões. Como proprie-
tário, você tem a autonomia
para definir o rumo da sua
empresa, desde as estratégi-
as de marketing até o design
dos produtos. Essa liberdade
permite que você imprima sua
visão e seus valores no negó-
cio, criando algo que realmen-
te reflete quem você é".

"Empreender é mais do
que criar um negócio; é uma
jornada de autoconhecimento,

de superação e de realização
pessoal. As dores e sacrifícios
são reais, mas o foco, a per-
sistência, e a disposição para
aprender e se adaptar fazem
toda a diferença. Com deter-
minação e inovação, é possí-
vel transformar uma simples
ideia em uma marca global.
Para aqueles que estão pron-
tos para abraçar esse desafio,
o empreendedorismo pode ser
uma das experiências mais
gratificantes e transformado-
ras de suas vidas", finaliza.

São Paulo ganha radar capaz de
detectar eventos meteorológicos
extremos a 100 km de distância

Equipamento instalado na Unicamp foi adquirido em parceria com o Governo de
São Paulo por R$ 4,4 milhões; monitoramento deve começar em dezembro

Um novo radar meteoro-
lógico de alta tecnologia vai
detectar eventos climáticos
extremos em um raio de até
100 km no estado de São Pau-
lo. O aparelho foi adquirido pela
Unicamp em parceria com a
Agência Metropolitana de
Campinas (AgemCamp), órgão
vinculado à Secretaria de De-
senvolvimento Urbano e Habi-
tação (SDUH), do Governo de
São Paulo, e participação da
Defesa Civil.

O radar foi instalado nes-
ta semana no Centro de Pes-
quisas Meteorológicas e Climá-
ticas Aplicadas à Agricultura
(Cepagri) da Universidade Es-
tadual de Campinas. A expec-
tativa é que a ferramenta co-
mece a operar de forma ex-
perimental em dezembro.

A tecnologia vai auxiliar a
Defesa Civil a atuar na preven-
ção de eventos climáticos que
coloquem vidas em risco. Os
alertas vão se somar ao Sis-
tema de Radares do Governo
de São Paulo, que desde o ano
passado conta um equipamen-
to também de alta tecnologia
instalado em Ilhabela, no lito-
ral, com o apoio da Universi-
dade Estadual Paulista
(Unesp). O radar do litoral con-
segue prever eventos climáti-
cos em raio de até 120 km.

"A nossa meta é sempre
usar a tecnologia a nosso fa-
vor, principalmente quando fa-
lamos em desenvolvimento
urbano. Desde 2023, temos
investido em ferramentas para
monitorar ocupações de áre-
as de risco, situações de des-
matamento e esse radar me-
teorológico reforça iniciativas

para melhorar a fiscalização de
uso do solo, prevenindo situa-
ções de risco que se tornaram
mais frequentes com as mu-
danças climáticas", avalia o
secretário de Desenvolvimen-
to Urbano e Habitação, Mar-
celo Branco.

O investimento no novo
radar foi de R$ 4,4 milhões,
sendo R$ 3 milhões do Fundo
de Desenvolvimento Metropo-
litano de Campinas (Fundo-
camp) e R$ 1,4 milhão da Uni-
camp. O equipamento integra-
rá o Centro Regional de Mete-
orologia da RMC, que ainda
está em implementação. A
sala de gerenciamento terá
integração com os sistemas
estaduais e federais de moni-
toramento meteorológico.

"Investir em tecnologia,
principalmente neste radar

meteorológico, é investir na
proteção da vida e na segu-
rança das comunidades
frente às mudanças climáti-
cas. Com a instalação deste
novo radar, nosso estado
dará um passo significativo
na detecção de eventos cli-
máticos extremos. Essa ino-
vação não apenas aprimora
a precisão das previsões,
mas também fortalece a ca-
pacidade de resposta, ga-
rantindo maior segurança e
proteção para a população di-
ante desses eventos", afirma
o coordenador da Defesa Civil
de São Paulo, o coronel PM
Henguel Ricardo Pereira.

O aparelho - uma ante-
na parabólica presa a um
pedestal, dentro de uma re-
doma de 4 metros de diâ-
metro - foi colocado em uma

torre de 10 metros de altu-
ra instalada em uma área
do Cepagri. Ele pesa cerca
de 3 toneladas.

A iniciativa de adquirir o
equipamento nasceu durante
reuniões da Câmara Temática
da Defesa Civil, um dos gru-
pos setoriais do Conselho de
Desenvolvimento da Região
Metropolitana de Campinas. O
Conselho é o responsável por
aprovar os projetos e os re-
cursos que envolvam desenvol-
vimento urbano na região

O radar possui tecnologia
de dupla polarização, o que
proporciona maior precisão
nas estimativas sobre a chuva
e permite melhor classificação
dos fenômenos climáticos. Ele
emitirá alertas em tempo real
com estimativas sobre volume
e intensidade de chuvas.
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Coden de Nova Odessa lança nova
campanha de conscientização

para uso racional da água
O que você tem feito para evitar o desperdício de água?

Preocupada com os im-
pactos socioambientais das
mudanças climáticas e empe-
nhada em minimizar um dos
fatores que comprometem a
disponibilidade da água, que
é o desperdício, a Coden
Ambiental de Nova Odessa
está lançando a campanha
"O que você tem feito para
evitar o desperdício de água?",
mais uma iniciativa de consci-
entização da população para
o uso racional deste recurso
tão importante.

A iniciativa da empresa
municipal responsável pelos
serviços de Saneamento Bási-
co inclui materiais informati-
vos, com dicas para economi-
zar água, que vão ser divulga-
dos em outdoor, no site
www.coden.com.br e nas pá-
ginas que a empresa e a Pre-
feitura mantêm nas redes so-
ciais. A Coden também está
disponibilizando a grupos de in-
teressados, com agendamen-
to prévio junto à área de Edu-
cação Ambiental, palestras de
conscientização sobre o tema.

"Não podemos 'criar'
água, mas podemos respeitá-
la, tratar bem dela. Por isso,
contamos com a colaboração
da população para que o ato
de usar água seja pensado de
forma que não haja desperdí-
cio", afirmou o presidente da
Coden, Elsio Boccaletto.

Os interessados em se
engajarem na campanha po-
dem obter informações junto
à área Técnica da Coden, pelo
telefone (19) 3476-8500, ra-
mal 8551. Confira as dicas da
Coden para economizar água:

• Mantenha a torneira fe-
chada

Ao escovar os dentes,
mantenha a torneira fechada.
A economia é de 12 litros em
casas a 80 litros em aparta-
mentos. Fique atento também
se a torneira não continua pin-

gando água mesmo quando
fechada.

• Use a descarga com
consciência

Se pressionada por seis
segundos, cada descarga do
vaso sanitário consome entre
6 e 10 litros de água. Utilize-a
somente quando houver ne-
cessidade e não jogue lixo no
vaso sanitário.

• Limpe antes de lavar
Para evitar o desperdício

de água, retire o excesso de
sujeira dos pratos, copos, ta-
lheres e panelas a seco, antes
de abrir a torneira, e mante-
nha-a fechada quando não es-
tiver utilizando.

• Cuidado com vazamen-
tos

Por mês, 96 mil litros de
água potável são desperdiça-
dos por um buraco de dois

milímetros em um cano. A
quantidade de um dia é capaz
de lavar todas as roupas em
uma só lavagem na máquina
de lavar.

• Tome banhos rápidos
Reduzir o tempo de banho

de 15 para 5 minutos econo-
miza até 90 litros de água. Fi-
car 15 minutos com o chuvei-
ro ligado, em apartamento,
gasta 140 litros de água. Já a
ducha, pelo mesmo tempo,
consome 240 litros.

• Feche a torneira ao se
barbear ou escovar os dentes

Com a torneira fechada,
a economia na hora de fa-
zer a barba ou escovar os
dentes é de até 11 litros de
água. Se a operação durar
5 minutos, o gasto será de
12 litros de água. Com eco-
nomia, o consumo cai para
até 1 litro.

 • Não utilize mangueira
Seja para lavar o carro

ou regar as plantas, não uti-
lize a mangueira: se usada
por 15 minutos, ela conso-
me 180 litros de água. Para
lavar o carro, prefira um
pano úmido e balde e, para
regar, um regador.

• Atente-se à caixa d'água
Não deixe a caixa transbor-

dar e mantenha-a sempre fe-
chada para evitar a evapora-
ção. Junto do consumo mode-
rado, as chances de ela durar
mais tempo são maiores.

• Acumule a roupa antes
de lavar

Uma máquina de lavar rou-
pas pode gastar até 160 litros
de água numa lavagem. Não
use para poucas peças, espe-
re acumular. E reaproveite a
água do enxágue para lavar o
piso ou o vaso sanitário.

Prefeitura receberá inscrições
de empreendedores da Economia

Solidária até o dia 17 deste mês
Secretaria de Inclusão e Desenvolvimento Social efetuou o cadastro de 22

interessados em atuar em feiras e eventos públicos, até esta quinta-feira (10/10)
Quem comercializa produ-

tos artesanais e atua ou pre-
tende atuar em feiras fixas e
eventos públicos municipais de
Hortolândia precisa se apres-
sar. O prazo para se cadastrar
ou se recadastrar no Progra-
ma de Economia Solidária,
promovido pela Prefeitura, se
encerrará na próxima quinta-
feira (17/10). Segundo a Se-
cretaria de Inclusão e Desen-
volvimento Social, até esta
quinta-feira (10/10), 22 em-
preendedores locais haviam
efetuado cadastro junto à Ad-
ministração Municipal.

A Chamada Pública 02/
2024, com o Edital 127/2024,
foi publicada na terça-feira (01/
10), na edição 2269 do Diário
Oficial Eletrônico. Os empre-
endedores cadastrados passa-
rão a integrar o CESP (Centro
de Empreendimentos Solidári-
os e Popular de Hortolândia/
SP) e estarão autorizados a
comercializar produtos artesa-
nais em feiras, eventos e es-
paços públicos da cidade.

O Programa de Economia
Solidária é "destinado à capa-
citação e comercialização jus-
ta e solidária, onde a troca de
experiências são vivenciadas
por diferentes EES [Empreen-
dimentos Econômicos Solidá-
rios] que fortalecem a rede de
Economia Solidária do muni-
cípio, na perspectiva da inte-
gração de um comércio justo
e de um consumo consciente

e solidário", conforme explica
a Secretaria de Inclusão e De-
senvolvimento Social.

De acordo com o edital,
as inscrições deverão ser
feitas de maneira online,
através do formulário dispo-
nível no seguinte link: https:/
/encurtador.com.br/iiZXp.

Os interessados nas vagas
de comercialização em espa-
ços públicos do município pre-
cisarão anexar ao formulário
de inscrição os seguintes do-
cumentos:

• Carteira de Identidade,
isto é, o Registro Geral (RG);

• Cadastro de Pessoa Fí-
sica (CPF);

• Comprovante de resi-
dência e/ou declaração de re-
sidência do

• responsável pelo EES,
atual e anterior a 12 meses do
mês da data de inscrição;

• Para os Grupos: lista
contendo nome, RG, CPF, en-
dereço e telefone dos

• membros/associados/
cooperados do EES;

• Comprovação de ren-
dimentos, podendo ser os
três últimos extratos bancá-
rios, holerites ou outro do-
cumento que comprove o
rendimento de todos os in-
tegrantes do Empreendi-
mento Econômico Solidário;

• Fotos das peças, produ-
tos e ou serviços, produzidos
e ou realizados pelo EES que

se pretende comercializar.
A listagem dos Empre-

endimentos Econômicos So-
lidários habilitados e não
habilitados para segunda
etapa do processo de sele-
ção será publicada no dia 18
deste mês, no site oficial da
Prefeitura de Hortolândia
www.hortolandia.sp.gov.br.

Os EES não habilitados
nesta etapa poderão entrar
com recurso administrativo
via e-mail ces.dip.smids@
hortolandia.sp.gov.br, a ser
enviado até cinco dias após
a publicação da relação dos
habilitados no site da Pre-
feitura.

Confira os espaços onde
atuam os EES de Hortolândia:

• Espaço Públicos no Mu-
nicípio

• Feira Fixa da Praça A
Poderosa

• Feira Fixa do Lago da Fé
• Feira Fixa da Praça da

Cidadania
• Feira Fixa da Praça

Bambino
• Feira Fixa da Praça do

São Bento
• Feira Fixa da Praça do

Malta
• Feira Fixa na Praça do

Adelaide
• Container Delas Praça

da Cidadania
• Container Delas Praça

da Penha
• Eventos Diversos (Con-

forme Demanda)

Imunização contra
Dengue é efetiva
somente com 2ª
dose da vacina

Prefeitura de Hortolândia reforça importância
de crianças e adolescentes completar esquema

vacinal contra doença com duas doses
Com as sucessivas ondas

de calor registradas este ano
no Brasil, é importante que a
população mantenha os cuida-
dos contra o Aedes aegypti,
que é o vetor de transmissão
da Dengue. Uma maneira se-
gura para se proteger contra
a doença é com a vacina. A
Prefeitura de Hortolândia re-
força que o imunizante conti-
nua disponível nas UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde) para
crianças e adolescentes de 6
a 16 anos. O esquema vacinal
contra a Dengue é com duas
doses. O intervalo entre a pri-
meira e a segunda dose é de
três meses. Por isso, a Prefei-
tura orienta famílias e respon-
sáveis a levarem crianças e
adolescentes que já tenham
tomado a 1ª dose para rece-
ber a 2ª dose. De acordo com
a Vigilância Epidemiológica,
órgão da Secretaria de Saú-
de, 641 pessoas já completa-
ram o esquema vacinal com a
2ª dose. O número é conside-
rado baixo, uma vez que o
número de pessoas vacinadas
com a 1ª dose é 2.087.

A coordenadora do Pro-
grama de Imunização do mu-
nicípio, Ana Paula Fernandes,
reforça a importância da imu-
nização com as duas doses.
"Para que a vacina tenha efi-
ciência efetiva contra a Den-
gue, é necessário receber as
duas doses. A criança ou o
adolescente com a primeira
dose pode receber a segunda
dose mesmo que tenha ultra-
passado o intervalo de três
meses", explica Ana Paula.

Hortolândia iniciou a vaci-
nação contra a Dengue no dia
17/04 deste ano. Já a aplica-
ção da segunda dose começou
no dia 17/07, exatamente três
meses depois, conforme a ori-
entação técnica preconizada

pelo Ministério da Saúde.
Em razão da baixa procu-

ra pelo público-alvo e para
evitar a perda de doses em
função do prazo de validade,
desde o dia 1º deste mês a
Secretaria de Saúde ampliou
a oferta da vacina para o pú-
blico de 6 a 16 anos. Inicial-
mente, a vacina era aplicada
em crianças e adolescentes de
10 a 14 anos.

Outra medida implantada
pelo município para estimular
a adesão do público-alvo é re-
alizar a vacinação diariamen-
te em algumas UBSs. O horá-
rio de vacinação é das 8h às
15h30. Confira no quadro
abaixo quais UBSs fazem a
vacinação diariamente, e quais
unidades vacinam em dias es-
pecíficos da semana.

BUSCA ATIVA – Em pa-
ralelo à vacinação contra a
Dengue, a Prefeitura de Hor-
tolândia segue com o comba-
te ao Aedes aegypti. Semanal-
mente, a UVZ (Unidade de Vi-
gilância de Zoonoses), órgão
também da Secretaria de Saú-
de, realiza a ação de busca
ativa em diferentes regiões da
cidade. Nesta semana, as
equipes da UVZ percorrem as
regiões do Jardim Santa Clara
do Lago, Jardim Campos Ver-
des e Jardim Nossa Senhora
de Fátima.

A ação consiste em visitas
casa a casa feitas pela UVZ
para eliminar possíveis cria-
douros do mosquito. O objeti-
vo é eliminá-lo ainda na fase
larval. Caso sejam encontra-
das larvas nos imóveis visita-
dos, as equipes recolhem al-
gumas delas para identificação
em laboratório. De acordo com
o órgão, 80% dos focos de cri-
adouros estão nas casas das
pessoas.

Autora de livro infantil
sobre bullying visita

escolas de Hortolândia
Estudantes de duas esco-

las municipais de Hortolândia
participaram, nesta terça e
quarta-feira (09 e 10/10), de
rodas de conversa sobre a im-
portância de combater o bullying.
A iniciativa, que faz parte do "Pro-
jeto Bem Me Quer", desenvolvi-
do pela Prefeitura, trouxe à
cidade Anna Luiza Calixto, fun-
dadora do projeto e autora do
livro "Por que Maria não vai
com as outras?".

Segundo a Secretaria de
Educação, Ciência e Tecnolo-
gia, cerca de 200 crianças,
estudantes das Emefs (Esco-
las Municipais de Ensino Fun-
damental) Profa. Janilde Flo-
res Gaby do Vale e Profa. Ma-
ria Célia Cabral Amaral, parti-
ciparam da atividade.

Durante as visitas, Anna
Calixto falou sobre empatia,
solidariedade e respeito. Utili-
zando a narrativa do livro, que
conta a história de uma ove-
lha azul que enfrenta desafios
para ser aceita, Anna abordou
de maneira lúdica e acessível
como as diferenças podem ser
acolhidas e valorizadas, aler-

tando os alunos sobre o im-
pacto do bullying e a impor-
tância de cultivar atitudes de
respeito e inclusão.

Na Emef Janilde Flores, a tur-
ma do 5º Ano C se destacou ao
apresentar um projeto literá-
rio baseado no livro de Anna.
Os estudantes desenvolveram
atividades criativas e educati-
vas sobre como combater a
violência no ambiente escolar, ho-
menageando a autora e apresen-
tando os resultados de seu tra-
balho durante a visita.  De acor-
do com a Secretaria de Edu-
cação, Ciência e Tecnologia, o
Projeto Bem Me Quer, abraça-
do pela Prefeitura, atua como
ferramenta de cidadania e pre-
venção à violência nas escolas
de diversas regiões do Brasil.

"Prevenir violências contra
crianças e adolescentes signi-
fica bater à porta da infância
brasileira antes que a violação
faça isso. Hortolândia tem sido
pioneira, um município dispos-
to a proteger nossos meninos
e meninas, sobretudo através
da educação", ressaltou a au-
tora Anna Calixto.
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UVZ de Hortolândia tem
treinamento para identificar

diferentes espécies de carrapato

Operação Tapa-Buraco
é realizada na Vila

Real, região central e
Jardim Boa Esperança

A Operação Tapa-Buraco
realizada pela Prefeitura de
Hortolândia em diferentes re-
giões da cidade aconteceu,
nesta quinta-feira,  em ruas da
região central, Jardim Boa Es-
perança e Vila Real. A ação foi
com o caminhão modernizado
que opera desde o início do
ano e contemplou ruas resi-
denciais e com comércio local
e vias de acesso para aveni-
das mais movimentadas.

De acordo com a Secreta-
ria de Serviços Urbanos, o tra-
balho que amplia a segurança
viária e evita danos aos veícu-

los é intensificado nesta épo-
ca do ano, antes do período
mais chuvoso, onde costumam
surgir mais buracos no asfal-
to. A população pode contri-
buir para evitar o surgimento
de buracos e erosões não des-
cartando materiais sólidos em
vasos sanitários e nas vias
públicas. Esta ação causa o
entupimento das tubulações
das redes de esgoto e águas
pluviais, que se rompem. A
partir disso, o surgimento dos
buracos e erosões é facilita-
do. A operação acontece em
todas as regiões da cidade.

Saber identificar o carra-
pato é importante para reali-
zar ações eficientes de preven-
ção contra a Febre Maculosa.
É por isso que as equipes de
saúde da Prefeitura de Horto-
lândia continuam a ter capaci-
tações sobre o animal. Nesta
semana, os veterinários da
UVZ (Unidade de Vigilância de
Zoonoses), órgão da Secreta-
ria Municipal de Saúde, rece-
bem treinamento para identi-
ficar diferentes espécies de
carrapato. A atividade é minis-
trada pela Coordenadoria de
Controle de Doenças/Vetores,
antiga SUCEN (Superintendên-
cia de Controle de Endemias),
órgão do governo do Estado.

A veterinária da UVZ, Tos-
ca de Lucca Benini Tomass,
uma das participantes, expli-
ca que a formação ensinou
como fazer a correta observa-
ção, por meio de microscópio,
de exemplares de diferentes
espécies do animal.

"Com uso do microscópio,
aprendemos as chamadas cha-
ves de identificação, que são
as características de membros
e outras partes do corpo do
carrapato. É importante saber-
mos essas características para
conseguir identificar cada es-
pécie diferente do animal",
destaca a veterinária.

O treinamento desta se-
mana é a última atividade de
capacitação sobre carrapa-
tos que a UVZ de Hortolân-
dia está tendo. Na semana

Equipe de veterinários da Prefeitura recebe formação
ministrada pelo Estado, durante esta semana

passada, as equipes do ór-
gão tiveram treinamento de
pesquisa acarológica, que é
a ação para detectar carra-
patos em áreas verdes pú-
blicas da cidade.

FEBRE MACULOSA – De
acordo com a Vigilância Epi-
demiológica, órgão também da
Secretaria de Saúde de Hor-
tolândia, a Febre Maculosa é
transmitida para o ser hu-
mano pela picada do carra-
pato infectado com a bacté-
ria que causa a doença.

O carrapato é um animal
artrópode da mesma classe da
aranha que vive em áreas
verdes, de mata ou à beira
de córregos, rios e lagoas.
O carrapato pode ficar gru-
dado no corpo de animais
como capivaras e cavalos.

A Vigilância Epidemioló-
gica salienta que a evolução
da doença acontece num
curto espaço de tempo, en-
tre quatro a cinco dias após
o início dos sintomas. Den-
tre os principais sintomas
estão febre alta, cefaleia,
náusea, vômito, dor abdo-
minal, mal-estar generaliza-
do, manchas vermelhas nos
pulsos e tornozelos que se
espalham pelas palmas e
solas dos pés, entre outros.

A progressão da doen-
ça varia de pessoa para
pessoa. Por isso, nem to-
dos os pacientes podem
apresentar os s inais ou

sintomas l istados acima.
A Febre Maculosa pode
levar a óbito, por isso a
Vigilância Epidemiológica
orienta as pessoas com
suspeita da doença a procu-
rar ajuda médica e evitar
fazer a automedicação.

Ainda de acordo com o
órgão, neste ano o município
não registra nenhum caso da
doença. No ano passado, foi
registrado um caso impor-
tado da doença que foi a
óbito. Já em 2022, não hou-
ve nenhum caso da doença.

As Bets e o jogo patológico
"T"T"T"T"Transtranstranstranstranstorno deorno deorno deorno deorno de
Jogo PatológicoJogo PatológicoJogo PatológicoJogo PatológicoJogo Patológico
equivale aequivale aequivale aequivale aequivale a
uma adicçãouma adicçãouma adicçãouma adicçãouma adicção
semelhante asemelhante asemelhante asemelhante asemelhante a
um dependenteum dependenteum dependenteum dependenteum dependente
de cocaínade cocaínade cocaínade cocaínade cocaína
ou heroína"ou heroína"ou heroína"ou heroína"ou heroína"

Marco Antonio
Spinelli

No final de setem-bro
tivemos a revelação
estarrecedora de uma
transferência de bilhões
de reais de recursos do
Bolsa Família para as
contas das Bets, sites de
apostas esportivas on-line. A gera-
ção que mais faz apostas dessa mo-
dalidade foi a Z (de 16 aos 27 anos),
mas tem gente de todas as idades
jogando o leite das crianças nas
apostas. Os algoritmos são dese-
nhados para superestimular os jo-
gadores em busca do pico de prazer
da aposta-expectativa-frustração e
busca de recuperação do dinheiro
perdido. Esse texto vai falar sobre
esse círculo vicioso e seus efeitos.

O DSM V, manual diagnós-
tico e estatístico da Associação
Psiquiátrica Americana, já tinha
classificado o Transtorno de Jogo
Patológico como uma Dependên-
cia Comportamental desde 2013.
Isso quer dizer que esse transtor-
no equivale a uma adicção seme-
lhante (eu diria pior) a um de-
pendente de Cocaína ou Heroína.

Geralmente almoço na cozinha
do meu consultório, ouvindo rese-
nhas esportivas de Youtube. Inva-
riavelmente, elas são patrocinadas
pelos tais sites de aposta. O apre-
sentador, algumas vezes, fala do
patrocínio na Bet tal ou qual e faz
uma observação: "Não se esqueça
de jogar com responsabilidade".
Para uma pessoa que tem esse
transtorno, equivale a tentar frear
uma carreta na decida com o pé no
chão, como o Fred Flinkstone. Mas,
perguntam os leitores aí do outro
lado da tela: isso não é "só" uma
questão de força de vontade? Infe-
lizmente, não.

A Neurociência vem demons-
trando que instalar uma Depen-
dência no seu Sistema Nervoso é
um processo de aprendizagem e
reforço. Mas tem um detalhe que
o público talvez desconheça: esse
aprendizado tem um efeito nas
suas expressões genéticas. Não são
apenas as suas redes neurais que

ficam condicionadas e
fissuradas pela próxi-
ma aposta: a manifes-
tação de determinadas
populações genéticas
também vão sendo mo-
dificadas nesse processo
de busca consciente das
apostas. Como se o siste-
ma ficasse programado

para repetir o comportamento, como
a carreta na descida. Como todo
processo de dependência (note o lei-
tor e a leitora que não estou usando a
palavra "vício", que está em desuso e só
reforça o estigma dos doentes), o cére-
bro passa a viver e trabalhar em fun-
ção de buscar mais e mais uma
dose, ou várias doses dessa droga,
no caso, fazer outra aposta.

Muita gente fala em aulas e
vídeos, já que o Youtube forma
muitos neurocientistas todo dia,
que a base dessa dependência é a
busca pela Dopamina, neurotrans-
missor associado ao prazer. Está
errado em sua concepção. No caso
do Jogo Patológico, a Dopamina
tem um papel muito mais destru-
tivo e perigoso: ela é liberada na
iminência do prazer. Na busca in-
finita pelo prazer, diante de uma
falta que nunca cessa. A Dopami-
na move as rodas do capitalismo.
Você já ouviu que o melhor da fes-
ta é esperar por ela? Pois é. O dita-
do está correto. A espera do prazer
é mais potente que o prazer em si.

A iminência do ganho despeja
um shot de Dopamina no seu cére-
bro emocional, com uma euforia e
sensação de superpoder que demo-
ra a passar. Essa parte do nosso
sistema é mais antiga e mais pro-
funda em nossa evolução e toma
de assalto as áreas racionais. Por
isso que tratar todos os transtor-
nos que envolvem compulsão, re-
petição e fissura são tão difíceis de
se gerar resultado e tão devastado-
res para pacientes e suas famílias:
não é tão incomum de se ver a per-
da de todos os bens, o endivida-
mento progressivo e o desmorona-
mento de toda vida econômica e afe-
tiva dos dependentes, levando a di-
vórcios, violência e suicídio no meio
dessa ciranda devastadora. Como

toda droga, o jogo patológico se cro-
nifica na medida que a pessoa pas-
sa a usar essa droga para comba-
ter seus efeitos deletérios: como um
alcoolista bebe logo cedo para dimi-
nuir os efeitos da abstinência, os jo-
gadores buscam na próxima aposta
recuperar o dinheiro perdido.

Freud descreveu, há mais de
cem anos, a dualidade de Eros e
Tânatos em nossas psiques. A dua-
lidade entre as forças que alimen-
tam e vida e o instinto que busca,
inconscientemente, da própria ani-
quiliação: o Instinto de Morte. O Jogo
Patológico parece o reino de Eros,
com prazer, excitação, divertimen-
to. Costuma terminar em seu opos-
to para uma parcela da população,
com perda, dissipação e aniquila-
mento da vida pessoal e familiar.

Estamos na Era dos Exces-
sos. Isso vai criando muitos ca-
minhos para Eros acabar viran-
do Tânatos. Não adianta, apenas,
levantar bandeiras contra os jo-
gos e sites de apostas on-line. Pre-
cisamos de uma Psicoeducação
profunda, precoce, sobre algo que
os gregos presavam muito, que é
a justa medida. Estamos numa ci-
vilização em que a compulsão é o
motor do lucro e a Regulação
Emocional virou uma piada.

Temos  que  ens inar  Re-
gulação Emocional na esco-
la .  E  mandar  muitos  mar-
manjos para a recuperação.

———
Marco Antonio Spine-
lli, médico, com mes-
trado em psiquiatria
pela Universidade São
Paulo, psicoterapeuta
de orientação junguia-
no e autor do livro Stress
o coelho de Alice tem
sempre muita pressa
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Avenida João Paulo Ginefra, 80 Jardim Panorama

Parque Socioambiental
Lago da Fé ganha 1,5 mil

mudas de árvores
O Parque Socioambien-

tal Lago da Fé está um pou-
co mais verde, após inter-
venções feitas pela Prefei-
tura. As leucenas extraídas
foram substituídas por espé-
cies arbóreas nativas do
Brasil, tais como Pitanga,
Cambará, Ipê branco, Mana-
cá da serra, Pau ferro, Ipê
roxo, Acácia amarela, Pa-
ineira, Pata de vaca, Si-
bipiruna e Pau lixa. Agen-
tes da Administração Mu-
nicipal plantaram por lá
1.528 novas mudas de árvo-
res originárias desta região.

Segundo a Secretaria de
Meio Ambiente e Desenvol-

v imento Sustentáve l ,  a
substituição é importante,
porque leucenas são espé-
cies invasoras e prejudicam
o desenvolvimento das es-
pécies nativas. De acordo
com o Departamento de Li-
cenciamento Ambiental e
Gestão de Resíduos, no Pq.
Lago da Fé foi autorizada a
extração de 90.011,43 m2
de leucenas. Parte da remo-
ção já foi feita, o que per-
mitiu a realização dos plan-
tios de espécies nativas.

Os plantios compensatóri-
os aconteceram na APP (Área
de Preservação Permanente)
localizada na Avenida Joaquim

Martarolli, no Parque Gabriel.
A ação foi feita por etapas, em
quatro datas: 12, 17 e 26 de
setembro e dois de outubro.

Confira os totais
semeados:
12/09/2024 - 530 mudas;
17/09/2024 - 625 mudas;
26/09/2024 - 215 mudas e
02/10/2024 - 158 mudas.
Os plantios contribuem

para melhorar a qualidade de
vida da população local, hu-
mana e animal. Estas ações
buscam também proteger o
solo, atrair a fauna e cuidar da
estética urbana, além de me-
lhorar a qualidade do ar.

Calendário 2024 do futebol
amador de Hortolândia está

próximo de ser concluído
O calendário do futebol

amador de Hortolândia nesta
temporada 2024 está próximo
de ser concluído. As competi-
ções são organizadas pela Pre-
feitura. De acordo com a Se-
cretaria de Esportes e Lazer, a
cidade conta com aproximada-
mente 120 times de futebol.
Neste final de semana, se ini-
cia a disputa da categoria Ve-
teranos, para jogadores a par-
tir dos 35 anos de idade. São
25 equipes no torneio, divididas
em grupos de cinco.

Já o Campeonato Amador
da terceira divisão está em an-
damento. Também no final de
semana acontecem os jogos da
terceira rodada. Nesta catego-

ria, participam 48 equipes. Os
times, de todas as regiões da
cidade, estão divididos em 12
grupos com quatro em cada
um. As disputas permanecem
até o final deste ano.

Além da terceira divisão
e da categoria Veteranos, em
2024, a Administração Muni-
cipal organizou os campeona-
tos das primeira e segunda di-
visões, Juvenil, Juniores, Mas-
ter, Hipermaster, Supermas-
ter, Torneio Interno das secre-
tarias da Prefeitura e outras
competições.

"Neste ano, foram orga-
nizadas muitas disputas, en-
volvendo todos os times ama-
dores da cidade e milhares de

pessoas direta ou indireta-
mente com os jogos. As pra-
ças esportivas foram revitali-
zadas e receberam manuten-
ção para melhor atender jo-
gadores e torcedores. O tra-
balho para o esporte de Hor-
tolândia continua e intensi-
ficamos nossas ações para
fortalecer, ainda mais, o fu-
tebol da cidade e, também,
outras modalidades esporti-
vas. Até o final do ano, ain-
da temos competições, mas
o planejamento para o ca-
lendário 2025 do futebol
amador hortolandense já
começou", comenta o se-
cretário de Esportes e Lazer,
Gleguer Zorzin.
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